



# Las cosas de ahora.... Campana ineficaz

Sostenia el inolvidable Juan Jacobo Rousseau,—y fué premiado por tener el valor de decirlo,— que los pueblos entre más progresen y más se desenvuelvan, tienen que desarrollar con mayor vehemencia sus pasiones.

A Costa Rica, que ha evolucionado lenta, pero eficazmente de cincuenta años á esta parte, sería ó mucha locura ó mucha mala fe, exigirle que continuara haciendo la vida patriarcal que acostumbraron nuestros abuelos. Hoy la vida es de lucha: es el codazo asestado al pecho de quien se intercepta en el camino para obstruirlo, y á pesar de la finura y de la elegancia que aparentamos, parece ir implícita la idea en todos los actos que realizamos, de sacar el mayor provecho ó de utilizar la situación que se presenta.

Esto no es predicar una in-moralidad, es predicar la verdad. Lo que sí es realmente peligroso es predicar la mofigatería y el disimulo, que en todas las épocas de la historia han sido el fajejo de la humanidad.

En tiempo de los Médicos, el que ofrecía el veneno al amigo que se sentaba á su mesa, lo hacia con la sonrisa en los labios, con todos los modales del refinado cortésano, llenando de cumplimientos á su víctima.

Hoy el pueblo está educado en otra forma: como ya nada ignora, no tolera que se le engañe.

Zola decía que la escuela que se vanagloriaba de haber establecido —la naturalista,— tenía por objeto presentar á los ojos del mundo todas las ruindades del mal, junto á todas las dulzuras del bien, para que, comparando, cada cual escogiera lo que más le conviniere.

Cuando lanzó en París su novela *La Terre*, se produjo uno de los más grandes escándalos mundiales del siglo pasado. Tro-naron los periódicos sensacionalistas, los estudiantes de todas las universidades escribieron artículos briosos, pidiendo que se recogiera el libro; pero en cambio no habia un solo escritor en todo París y hasta en Rusia, ni mesa de los mismos acusadores, en donde *La Terre* no se encontraba con la plegadera dentro, señalando la página recorrida con avidez por aquellos mismos que acababan de censurarla.

La casa editora, en ese mes, vendió unas cuantas ediciones del libro, á pesar de la protesta.

Para qué, pues, juzgar responsable á la Prensa de un daño que es innato, según la escuela antropológica, de un daño que cada individuo lleva en su propio organismo?

Predíquese el bien, refréñese el mal, censurándolo; pero no vengamos á culpar á la que es precisamente menos responsable, á la que procura difundir la luz y las ideas.

# Carros para descargar automáticamente

Una casa extranjera envió á la Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento los planos y catálogos para la provision de carros de descargar automáticamente.

Pedido el parecer del Administrador General del Ferrocarril al Jefe de Oficina que por ahora no convendría la importación de esos carros, estimando que la ventaja que ofrecen es la de descargar automáticamente, pero como ese servicio cuesta tan poco, no encuentra á esa ventaja una verdadera significación, agregando por otra parte que los carros pedidos últimamente estarán en condiciones de hacer un servicio satisfactorio.

# Abigeatos

En la Agencia 2ª Principal de Policía se han recibido partes de los siguientes robos de ganado: á don Damián Ulloa, de Alajuela, un caballo retinto; á Francisco Calderón Ramírez, un novillo hoso, de 24 años en Cartago; á Joaquín Ramírez Conejo, de San José de San Rafael, una vaca de Heredia, 2 vacas; en Alajuela á don Juan Campos, una potranca azulada de 4 años.

La autoridad hace las averiguaciones del caso.

**PUERTAS**  
VENTANAS  
Y TODO TRABAJO DE CONSTRUCCION por contrato ó direccion, se hacen en la Carpintería y Ebanistería de José Flores Castro, situada en Cuesta de Moravia, TODO GARANTIZADO y precios bajisimos. Pase usted y se convencerá.

# Los Ingleses ocupados en Caracas

Tratan de formar una compañía con un capital de \$ 10.000.000

Caracas.—El Congreso de Venezuela en sesión de hoy aprobó la concesión de navegación de gobierno.

El contrato que es el más grande, nunca hecho por el Gobierno de Venezuela dá á la compañía, de navegación una concesión por 50 años en todos los rios y lagos de la República junto con la explotación y colonización del territorio del Amazon. La compañía promete formar una corporación de \$ 10.000.000 y los capitalistas ingleses están negociando por un interés en la empresa.

Como la Gran Bretaña rehusó aceptar la invitación al aniversario centenario de Venezuela la anterior noticia ha causado sorpresa y críticas.

La recepción del embajador especial español hoy, es más brillante que las recepciones anteriores.—N. I. DAILY TRIBUNE.

**ALQUILO**  
en el Borrio de Amón una casa completamente amueblada, construida CONTRA TEMBLO. RES, grande y cómoda, del 1º de agosto al 15 de octubre. Para referencias dirigirse al apartado 747. — San José, Julio 13.

**Dialogo**  
—Convengamos en todo lo dicho y no tratemos de ponerle pelucas á las ideas. Esto es para bien de todos y des canso personal. El tiempo es lluvioso y nos aqueja una debilidad extrema para que andemos en pleitos.  
La vida es un soplo y desde esta cumbre se distinguen un ejército de idiotas que nos asedian tratando de vernos por medio de artificios.  
—Basta de retóricas señor Piquín. Está Ud. muy débil. Aquí tiene Ud. un buen vaso de cerveza Traube que pondrá fin á su enferma fantasía.

# Fomento nacional

Cuadrante de una población.—Reparacione y estudios

A solicitud de la Municipalidad del cantón de Coronado se ha dispuesto el envío de un auxiliar de la Dirección General de Obras Públicas para que estudie la construcción de un puente sobre el río Macho, formulando el respectivo presupuesto de gastos, así como también los que exige la reparación del puente sobre el río Ips, en el camino de ese cantón al de Goicoechea.

En el puente Palomo, sobre el río Reventazón, se han hecho varias reparaciones; toda la armadura de hierro y acero ha sido refectionada, así como renovidada toda la madera que se hallaba en mal estado. Se mandó pintar para su mejor conservación.

—Terminados por la Dirección General de Obras Públicas, la Secretaría de Fomento remitirá á la Gobernación de Cartago los estudios relativos al cuadrante de la población de Guadalupe. Los datos comprenderán el nombre del propietario, la inscripción en el Registro Público, extensión y linderos de la parte de terreno ocupada, linderos de cada resto de finca, valor que debe pagar por cada porción y descripción de los daños y perjuicios ocasionados por el terremoto.

# Casa de Salud Institución útil y recomendable

Con el objeto de visitar á un amigo, ayer estuvimos en la Casa de Salud de los doctores Uribe y Castro Cervantes, habiendo observado esa perfecta organización y esmerada higiene que allí reina bajo todo respecto. Es innegable que esta Casa reporta un inmenso beneficio al país no sólo por la competencia y honorabilidad de sus jefes sino también por el empeño que se han tomado para que sea una institución de primera clase, como en efecto lo es.

Favorecida siempre por una clientela numerosa, cada día se abre un considerable campo de acción que enaltece la buena voluntad de sus propietarios, dándose el caso de que goza de simpatías en todos los lugares de la República, y que las operaciones que en dicha casa se practican, son hechas con magníficos resultados.

Allí los enfermos gozan de todas las comodidades necesarias y atenciones que sólo el cariño de la familia puede suprir; y esta opinión es unánime en todos los que han ido á ese lugar en busca del bien inapreciable de la Salud.

El señor Larreínaga, Encargado de Negocios de Guatemala, quien hace poco ha sufrido dos operaciones delicadísimas se halla en vías de un completo restablecimiento, gracias á los solícitos cuidados de que es objeto; asimismo doña Enriqueta de Saborio, últimamente operada bajo el cuidado de los doctores Uribe y Castro Cervantes, presenta hasta la fecha señales evidentes de bienestar, aparte de otros enfermos que entranon graves y hoy están convalescentes.

Todo esto nos mueve á ser desinteresados voceros de la reputación que goza esta Casa que tan buenos servicios presta y que de tanta utilidad es para las familias.

Nuestra voz de simpatía y felicitación para los estimables doctores Uribe y Castro Cervantes.

**C**AMBIO un clasificador sencillo "El Jefe N.º 2" de Marcus Mason & Co para café en oro. Está casi nuevo porque, por tener otro, no ha servido más de mes y medio. Entendese con don Miguel Alvarado González.—Julio 16, 1 m. alt.

# Previéndose DE LAS inundaciones

Un muro de detención

Con el propósito de evitar los grandes daños que ocasionan las crecientes del Río Siquirres en la población del mismo nombre y sus proximidades, la Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento dió ayer orden al Departamento General de Obras Públicas de mandar á estudiar el caso, á fin de proponer lo que científicamente pueda hacerse para evitar el peligro.

El ingeniero encargado de ejecutar esos estudios ha presentado á la misma Secretaría de Estado el informe y los planos correspondientes.

De las soluciones allí indicadas, la Dirección General de Obras Públicas recomienda como la más conveniente, la de construir un muro de detención, cuyo costo asciende á la cantidad de Ct. 15,600, según detalles contenidos en el informe.

Como el Ferrocarril de Costa Rica está especialmente interesado en la defensa de sus intereses en aquel lugar, el Gobierno se ha dirigido á esa Empresa preguntándole si estaría dispuesta á contribuir con la mitad para llevar á cabo esos trabajos.

# Acuerdos de la Junta de Saneamiento

En sesión de ayer dictó los siguientes: dirigió un telegrama al Jefe Político de La Unión preguntándole acerca de si ha resuelto ó no permitir la continuación de los trabajos de cloacas y cañería suspendidos por su orden, así como si ha habido resolución respecto al contrato de reposición de aguas. Ayer mismo se recibió la contestación del Jefe Político manifestando que aun no se ha resuelto nada acerca de la pregunta y que se espera el informe de un ingeniero que vino á hacer los estudios del caso.

—Dió las gracias al señor Julio Alvarado por el permiso concedido para el paso de un tubo madre de las cloacas, por terrenos de su propiedad.  
—Fue el informe vertido por los contratistas de las cloacas y cañería en la reclamación de daños y perjuicios presentada por el señor Espiritu-santo Ramírez á la Junta, acordó pedir informe al ingeniero.  
—Acordó pagar á los contratistas la suma de Ct. 10,534-39 por valor de materiales para las obras de saneamiento.

# La elegancia PARISIEN

Sabido es que la moda viene siempre de París y que es creación de los famosos modistos.  
La casa Pathé publica semanalmente una película titulada "Journal Pathé", dedicada especialmente á las señoras, en la que exhibe la última moda de París y los acontecimientos notables del mundo.

La empresa del Teatro Variedades se ha abonado al "Pathé Journal" y nuestras elegantes podrán ver todos los martes, que se harán de moda, las creaciones de los modistas más célebres presentadas por jóvenes elegantísimas.

**Maderas DEL PACIFICO GARANTIZADAS**  
Vende Juan Güell en su depósito, 150 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado, —Calle del Paso de la Vaca. San José, junio 20.

**Confinado**  
Sale confinado para Golfo Dulce Augusto Jiménez Gutiérrez por vagancia.

# DOS NEGROS linchados

Los oficiales del Estado rehusaron la guardia civil

Monroe, 15.—Hoy un grupo mató á Thomas Allen, acusado de atacar una mujer blanca y después entraron en la cárcel y linchó á Joseph Watts, otro negro por ofensa parecida. Allen fué sacado de un tren cerca de Social Circle, Fué atado á un poste de telégrafo y matado á balazos. Se dice que el Gobernador, Alcalde y el Juez rehusaron usar las tropas para guardar el orden y seguridad.

La Legislatura investigará el hecho.—N. Y. Daily Tribune

# Frases de elogio

Aun cuando se le pongan cortapisas es innegable que el mérito es un pájaro que vuela muy alto. En el último banquete que la colonia china dió en el Hotel Europa en honor del señor Tam Pui Shunt, este ilustrado amarillo tuvo frases de elogio para la higiénica cerveza de La Victoria que cada día se abre camino de prosperidad en Costa Rica. Salud.

**Obsequio número 28**  
Juan Diego Pejada, Próspero Abarcá, José Santiago Miles, María Soler, José Ma. Artavia, Macdonald Méndez.  
Corre de postalón: Rafael Abarcá, Chalisco: Manuel Gómez M.  
Pueden suscribirse en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Bolano, Santa Cruz y Siquirres; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Molón; José Morales, Peseaca; Carlos C. Arguedas, Alajuela; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Asensio; Pedro Ureña, Santa María de Dota; Hector Geyer, R. Puntarenas; Jesús V. Gómez, Juan Villeda; Noé Montenegro, Espartero; Arturo Ballesteros, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silvio Elizondo, San Sebastián; Heriberto Bastos, Cartago; Juan F. Vargas, Zarcero.  
**Sastrería Ricardo Muñoz M.** Acepto ordenes por correo. —Aparado 354.

# Castro puede estar bajo la bandera de U. S.

Willemsstad, Curacao 15.—Un vapor con la bandera americana y teniendo á bordo al General Cipriano Castro ha manejado en los intereses del desterrado Presidente de Venezuela q' está cerca de la costa del Norte.

El vapor mandó un bote á la isla Canosa Aruba, cerca de 15 millas de dicha costa en busca de provisiones. Los marineros contaron al pueblo que el barco era uno de excursión de Sierra Leone. Sierra Leone está conectado con las Canarias por líneas de vapores. Se supone que Castro salió de las Canarias el primero de mayo.—N. Y. Daily Tribune.

**Carretas**  
CON RUEDAS DE HIERRO Y DE MADERA DE CAOBA  
encuentra en el Depósito de Maderas de HOPKINS & ORLICH, frente á Robert Hnos., contiguo á la Ferreteria de Rodríguez.

# Las Hermanas de San Vicente de Paul. Abandono inmerecido. Festividad

Heredia, 10.—Hoy á las 12m. en el Salón de Catecismo, se verificó la reunión general de la Hermandad de San Vicente de Paul, para oír los informes de la Secretaría Tesorera y nombrar una Directiva, la que después del escrutinio resultó así: Presidenta, señora doña Lola de Pacheco; Secretaria, señorita Enriqueta Pacheco (relecta); Tesorera, señora doña Mercedes Trejos de Trejos, (relecta). La Directiva del Hospicio de Huérfanos quedó también relecta y fungió así: Presidenta, doña Trinidad Trejos v. de Flores; Secretaria, señorita Amelia Trejos y Tesorera, señorita Josefa Solera. El informe de la Secretaria, señorita Enriqueta Pacheco, está muy bien escrito y merece los honores de la publicación, por lo que le felicitamos cordialmente.

Fué el laborioso cuanto honrado pueblo de San Francisco el que trabajó mucho para el triunfo del Partido Republicano y hoy es el más dejado de la mano protectora del gobierno. No tienen Escuelas (que la suprimen este año), aunque hay muchísimos niños de ambos sexos en edad escolar; ni un policía para la vigilancia, como todo distrito lo tiene en la República; cañería, no hay para que pensar; caminos vecinales en pésimo estado aunque el acudalado vecino de aquel lugar don Julio Sánchez propuso al gobierno se invirtiera @ 1,800 en la composición de la calle principal poniendo el @ 1,000 y lo restante el gobierno, no se le aceptó; también don Julio, hombre entusiasta y que ama á su pueblo natal como ama la enseñanza, ha facilitado los locales para ambas escuelas en años anteriores y ofreció contribuir en este año, no se abrieron tampoco las escuelas, aunque el caballero don Julio mandó hacer 15 pupitres por valor de más de @ 150.00 como muebles.

No parece sino que el laborioso y pacífico pueblo está condenado á soportar injustamente el olvido y abandono en que se le tiene fuera de la protección oficial á que tiene perfecto derecho, máxime cuando contribuyó con esplendor al triunfo republicano; además, que sus habitantes ó vecinos son modelo de honradez en todo.

Esperamos que se mirará con mejores ojos á San Francisco y se le dará lo que le corresponde, y que se acepten, en buena hora, los inapreciables servicios que ofrece el entusiasta caballero don Julio Sánchez.

Hoy, último día de las cuarenta horas en honra de Nuestra Señora del Carmen, le tocó la festividad á don Juan Lobo, quien es esmeró en que su día fuera de solemnidad.

Para terminar, se quemó un soberbio fuego de pólvora elaborado por don Eusebio Chaverri, nuestro pirotécnico centro-americano, y con eso queda dicho todo, con una asistencia de cerca de dos mil personas.—CORRESPONSAL 2º.

**Pension**  
Por decreto del Congreso, emitido ayer, se concedió una pensión de @ 20 mensuales, por término de ley, á la señorita Vicenta Mata, por servicios prestados á la Enseñanza.

**Pastillas para la digestión DIGESTOIDES**  
Contienen: DIÁSTASA, PEPSINA, PANCREATINA, ACIDO LÁCTICO y CARBÓN de SAUCO  
Preparado en la Botica Francesa :::::

Estas pastillas, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del Estómago: DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, ETC.

# Congreso Constitucional

## Los debates de ayer sobre la Convención celebrada con los Estados Unidos.- El Ministro de Relaciones Exteriores toma asiento en el recinto de la Cámara de Diputados

Se aprobó el acta anterior.  
Mata Valle.—Pide se traiga al debate una solicitud de don Cerrino Moya. Así se acordó.  
—Forma del decreto de pensión de Vicente Mata. Aprobado.  
—Tercer debate de la convención celebrada entre Costa Rica y Estados Unidos.  
Mata O.—Excita al Diputado Alfaro (don Francisco) para que explique los motivos de su frase de ayer. Calificando esta convención, pues ese cargo es muy grave para el Gobierno que aceptó ese convenio.

Alfaro.—Contesta a Mata.—Habla de la actitud de los empleados yankees de la United Fruit en la pasada lucha eleccionaria, dándole a los peones que no sufragan por el Partido Civil.—Los yankees son muy soberbios y no renunciarían su nacionalidad por adoptar la costarricense.  
Concluye haciendo mención para que este tratado se acepte por los dos tercios de votos de los Diputados presentes, pues esa convención afecta la soberanía nacional.

Mata O.—El señor Alfaro está perfectamente equivocado. Ya el señor Arias, miembro de la Comisión de Relaciones Exteriores, ha explicado el objeto de esta convención con la mayor claridad. Este tratado no afecta en nada la soberanía nacional.  
Sienz.—Refuta las argumentaciones del señor Alfaro y defiende la convención

El Ministro de Relaciones Exteriores se presenta en la Cámara a dar explicaciones acerca de la Convención

Rodríguez (Rafael).—Expone sus dudas acerca del tratado. Cree que habiendo leyes generales sobre naturalización de los extranjeros, no hay necesidad de esta convención. Yo pregunto si esta convención afecta las leyes de ambos países.

Rodríguez (Ramón).—Expone también sus dudas acerca de ese tratado; cree que puede afectarlos políticamente en la época eleccionaria. En la duda, prefiere no dar su voto al tratado.

El señor Ministro  
Me ha sorprendido que algunos de los señores Diputados vean peligro en esta sencilla convención y la que no hace más que garantizarnos. Ojalá pudiéramos celebrar esta clase de con-

vencciones con todos los países del mundo.

Explica el caso difícil en que se encontraría el Diputado Baudrit si volviera ahora a Francia. Seguramente lo harían ingresar al ejército francés como soldado. Recuerda que el capítulo ocurrido en Nicaragua con motivo de los señores Gross y Cannon, que eran ciudadanos naturalizados en Nicaragua y sin embargo llegaron a eso, reclamaron su condición de americanos.

Rodríguez (Raf).—Insiste en su duda sobre si esta convención afecta las leyes americanas, pues en lo demás casi está convencido por las razones del señor Ministro.

Peralta.—Opina que no se debe tratar con estos señores americanos, tan poco respetuosos de esos tratados.

El Ministro.—Lee un artículo de la Constitución americana que desvanece la duda del señor Rodríguez.

Contesta al señor Peralta que no estamos en condiciones de encerrarnos en nuestras murallas como los chinos para no tratar con los americanos.

Santos.—Defiende la convención. Cita ejemplos históricos de los revolucionarios cubanos que se naturalizaban en Estados Unidos y luego venían a conspirar a Cuba. Así puede sucedernos a nosotros.

Cita la dificultad de los japoneses en San Francisco de California, cuando se rechazaban sus hijos en las escuelas yankees. Entonces resolvieron los americanos que los tratados internacionales se consideraban incorporados a la Constitución del país. Sólo así pudieron aceptar en las escuelas a los niños japoneses.

En votación el tratado fué aprobado casi por unanimidad.

Pensión de doña Julia v. de Soto  
Se aprobó el dictamen favorable y se le dió primer debate.

Santos.—Pregunta a la mesa si ya se encontró el proyecto de ley general de pensiones porque no se puede seguir concediendo pensiones en la forma que lo está haciendo el Congreso haciéndonos eco de influencias ó intrigas de aquí y de allá. Eso no se acompaña con la seriedad de la Cámara.

La presidencia contesta que se está buscando en el archivo.  
A las 4 y 50 p. m. se levantó la sesión.

# Las giras de DON NAXIMO

Cuando don Máximo se menea hay que abrir cuatro ojos y aguzar mucho el oído.  
No sé cómo diablos olió El Pacifico que este señor va a echar otro pasito al exterior, y sin más preámbulos enderezó la noticia.

Porque don Máximo es así, casi siempre se despidе a la francesa. Ya recordarán ustedes su célebre visita a Zelaya, al candidato Zelaya, el panterista que tanto defendían algunos y que por muchos años fué dueño y señor de la tierra de los lagos.

El Médico le recetó a don Máximo unos baños de mar... las fatigas de la política exigían un descanso; y no hubo más: a bañarse al puerto... del Pacifico se entiende; porque en el Atlántico no hay baños, y el viajecito a Mangua dura un poquitillo más. Se le despidió con todos los honores.

De la noche a la mañana...tableau. El histórico candidato, con gran sorpresa de nosotros los jimenistas, y cuando le hacíamos camino de la América del Sur, ¡pomp! no llega la noticia de que estaba con el amigo Zelaya...

El susto fué inrocootado, estubo a punto de echarlo a perder todo; pero... al fin se remendó la plancha. ¿Qué será lo que se propone ahora?

Aguardemos el otro bombazo. ¿Se rá que quiere captarse las simpatías de los yanquis?

### Amortización N. 49

De un colón

Nicolás Mamani, Alfredo Mora B., Guillermo Nanno, Elias Castro, J. Francisco, Zeno, Isaac Barabano, Saito Domingo, Francisco Sandoz, Francisco Brea D., Pacifico, Rafael Araya M., Alberto Monge, Mauricio Delgado, Roberto Quesada, Santiago, Eloy Rodríguez, Alajuela.

Amortización 12a. de 2 050

Francisco Muñoz, Esparta, Juan Colgan, Mol es Arcevia, José Romero Rubio, Manuel Oviedo E., San Rafael.

IMPORTANTE.—Para solmatizar la que amortizamos sea pronto extra. San José, 16 de Julio de 1911

### Agentes

SUCURSAL LIMON.

José L. Delgado, en San José  
Roberto Ramirez, " "  
Pedro Arzulo, " "  
R. Saborio H., Alajuela  
Alfredo Guzmán M., Cartago  
Ramón Ariza C., Coronado  
Jose J. S. Aguilar, Escazu  
Antonio Cruz, Limón  
Solon Alvarado R., Grecia  
Mauricio Montoya, Guadalupe  
Tomás Rodríguez, Guanacaste  
J. Ismael Cortés, Heredia  
Antonio Castro, Limón  
Miguel Guzman, J. San Vito  
Miguel Castro, Limón  
Paulino Segura C., Oroquieta  
Elias Ardón, Lina de Pacifico  
E. José Los Soto, Palmar  
Victor Bonilla, Paraiso  
César Chaverria, Paraiso  
Juan J. Aguil, Pacaya  
Rafael Saborio, Paraiso  
Teodoro Santos S., Turkey  
Ernesto Caballero, San Ramón  
Agustín Bellón, Santo Domingo  
Carlos Serrán, Siquirres  
Carlos Verrill, Tres Rios  
J. Agustín Mata, Turkey  
Mariano Beniz, Naranjo  
A. Candelilla, Zoni

### Sastrería LONDRES Y PARIS

# Instantáneas policíacas

Se presenta un caso que pone los nervios a vibrar como con fiebre. Son ímpetus de jayanes, que ardiendo por los acontecimientos del día se aprestan a la lucha por una nonada. Qué hombres! No estamos para golpes ciertos.

No nos duele el alma y las sombras se avencinan: Gabriel Senén Mantilla puesto en cuidado porque le asestó a Zenón Torres Vásquez un mazazo en la cabeza produciéndole una herida en forma de cruz, que por fortuna será cosa de ocho días según el dictamen del Médico del Pueblo.

—Hay cosquillas que tienen picazón eléctrica, originadas de la necesidad y vagancia, más si devez en cuando se toma un poco de espíritu de caña. Mjaderitas y reír idiotamente para que un azul le ponga al viento en berlina. Todo esto cabe dentro de la referencia de Luis Cervera por ser muy adicto a los placeres de Bacó, con mil cosas más que mejor son no mentadas.

—Me acusan de indiscreto? Tamaño injusticia. Ojo avisor es lo único que tengo, sobre todo cuando pasa enseñándome alguna chica sus medias lilas. Pero ayer ví cosas desagradables por lo demasiado vivas. A Elena Ferro porque en plena calle trató de desnudarse, á efecto de estar demente y algo exaltadilla de licor. Cúbrase Ud., señora, y no me importune. —Phi O.

# Una conveniente MEDIDA

Nadie podrá negar que los servicios prestados por el Laboratorio Bacteriológico, presta inestimables servicios en la campaña emprendida para combatir la ankilostomiasis.

Más, precisamente por el gran trabajo que tiene ese departamento, toda vez que a él llegan de toda la República los especímenes que han de analizarse para constatar la existencia del parásito, es que creemos, para evitar que la enfermedad pueda propagarse en San José, que todos los residuos, basuras etc, que salen del Laboratorio, debían ser incinerados ó desinfectados convenientemente; porque esas basuras al echarse en los lugares destinados para el caso, pueden muy bien difundir la epidemia, haciendo negativo el objeto que se ha tenido en mira al votar una fuerte suma anual para combatirlos.

Para el objeto podría adquirirse un crematorio pequeño.

# Personales

—Se encuentra algo delicado de la vista el joven don Rigoberto Chavarría, á causa de un golpe de aire sufrido á la salida de teatro. Ojalá que esta novedad sea pasajera.

—Damos el más sentido pésame á don Salvador Umaña por la muerte de su señora, ocurrida ayer en esta ciudad.

—Precedente de Santa Cruz del Guanacaste se encuentra en ésta la señorita Lucila Briceño, en compañía de su hermano Remberto.

Reciban nuestro saludo de bienvenida.

Se cambia una buena casa de ladrillo en perfecto estado en esta ciudad, por una en el campo. Para informes en esta oficina. Junio 27. 10 v.

# Se impone decirlo

Hoy publica El NOTICIERO en campo neutral un artículo de don Luis Dobles Segreda, que es el mismo que este señor inserta en La Prensa Libre de anoche.

Aun cuando las ideas de nuestro diario son diferentes á la tesis que sostiene el señor Segreda, decidimos publicar su artículo por ser él, amigo de El NOTICIERO.

Conviene notar sin embargo que este artículo estaba levantado desde anterior, y por exceso de material no lo publicamos á su debido tiempo.

# Nombramientos de ayer Una pensión

Ayer se hicieron los siguientes nombramientos: doña Oliva Saborio de Murillo, maestra directora de la escuela de niñas de Grecia y la señorita Sara Rivas Angulo, maestra auxiliar de la Escuela de Niñas de Liberia.

—El Congreso asignó una pensión mensual de 15 á la señora Sebastiana Calderón Valverde, por los servicios prestados por su esposo señor Lorenzo Quesada en la Campaña Nacional.

# 20 de Julio

Por un olvido, que EL NOTICIERO lamenta con justa razón no saludamos ayer á la honorable colonia colombiana, en el aniversario de su independencia patria. Aunque tarde nos complacemos en saludar al señor Cónsul de aquella gran República, señor Pradilla, y á toda la colonia residente en el país.

# Fiesta religiosa del patrón de una localidad

Río Segundo, 20 de Julio.—El 24 del presente se verificará en este lugar la fiesta de Santiago, patrón titular de aquí.

La víspera á las doce del día, habrá repique de campanas con bombetas. La Banda de Alajuela tocará durante el acto. A las 6 1/2 p. m. se efectuará un rosario solemne; á las 7 1/2, espesorio de los señores Rafael Murillo C. con la señorita Rosa González y Benjamín Soto con la señorita Celina Quesada, y á las 8 1/2, fuegos artificiales.

Los festejos del 25 serán así: á las 5 a. m. repique de campanas y disparo de bombetas. Tocar la Banda de Alajuela; á las 12 tocará a. m. misa solemne; á las 9 procesión y á continuación otra misa solemne y sermón á cargo del Cura de Alajuela, doctor don Claudio Volio; á las 12 tocará la Banda. Habrá rediques de campanas y bombetas; á las 4 p. m. paseo de disfrases y á las 7. m. rosario en el salón de doña Bárbara Soto v. de Bastos.

El 26 á las 9 a. m. se efectuará una misa y sermón solemne.—CORRESPONSAL.

# ASUNTOS fallados en la Corte

En la Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer en los siguientes negocios: Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Puntarenas en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de hurto en daño de Alejandro Meneses.

Confirmando la sentencia decretada por el Juez del Crimen de Santa Cruz que absolvió de toda pena y responsabilidad á Rafael Sequeira Hernández por abigeato en daño de Carmen Noguera Campos, ocurrido en La Mansión de Nicoya, y confirmó el fallo en cuanto condena á Rafael Torres Valle á dos años, diez meses de presidio, por el mismo delito.

Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de San José en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de abigeato en perjuicio de Elias Barrantes Barquero.

—Confirmando la sentencia pronunciada por el Juez del Crimen de Alajuela que impuso tres años de presidio á José Santana López Soto por abigeato en daño de Ramón Delgado Soto.

### GRAN FABRICA DE VELAS LA JOSEFINA

Sita en el barrio de Cotoy

La más antigua y acreditada del país. Especialidad en velas para cilindros, bujías y arreglos de cuerdas, Oficina de

Walter J. Ford

### Gran remate en la Aduana Central

A las 1.30 p. m. del día 24 del corriente mes, remataré en el interior de la Aduana Principal, sin base y por cuenta de quien correspondiera lo que á continuación se expresa: Un fardo conteniendo 79 piezas de zarzacas inglesas de varios colores, que según factura mide 44 1/2 yardas, en estado de avería. Marca del fardo A. M. R. N.º 144, legado á Puerto Limón por el vapor Sarrin el 24 de junio próximo pasado, con trasbordo del vapor Baltic. Queda entendido que el comprador pagará los gastos de flete. Le ferrocarril desembarque etc., etc., así como los derechos de aduana. El anecho de la zarzaca es de 26 pulgadas más ó menos. Señores comerciantes! Es preciso aprovechar la oportunidad de esta venta. —S. L. MADURO—San José, Julio 20 de 1911.

# Cronica

Caballo perdido  
De uno de los porteros de La Sabana se desapareció anoche un caballo melado, color de rata, grande, patas blancas y con un lucero en la frente; de propiedad de Custodio Barquero Marín.

Defunciones  
Innominado Torres, distrito 4º; Rafaela Castro de Umaña, 42 años, distrito 3º

Pasaportes  
Mark Euveng y F. W. Thompson, para Estados Unidos.

Nacimientos  
Eloy, legitimo de Rafael Mora y Balbanera Salazar; Blanca, legitima de Alfredo Fernández y María Mora; Clara, Juana y Manuel, legitimos de Jesús Prado y Celia Castro; María, legitima de Carlos Ulloa y María Piedra; Innominado, legitimo de Cristóbal Torres y María Montoya; Mercedes, natural de Juana Arroyo; José, natural de Celina Marín.

# CABLES recibidos anoche

Venecia, 17.—Ha caído sobre la ciudad una gran nevada, produciendo un frío penetrante.

París, 17.—El Corresponsal de Le Temps en Palermo dice que han habido 2300 defunciones de cólera en Yuyo; á los corresponsales de Ventimiglia les trataron de variar los mensajes, permitieron las Compañías transmitirlos. Los corresponsales creen que si siguen ellos en sus tareas de tratar de dar informes verdaderos sobre el cólera serán expulsados del país.

Nueva York, 17.—La temperatura ha refrescado.

Londres, 17.—Con el fin de cubrir los mayores gastos ocasionados por las huelgas, las compañías de vapores han aumentado media libra esterlina á los pasajeros de 1ª y 2ª clase.

Nueva York, 17.—Fallecieron del cólera en la isla de la cuarentena, 2 de los guardianes del lazareto.

París, 17.—Dice Le Temps: es innegable que aunque indirectamente el nuevo tratado anglo-japonés, da á la alianza de ambos países menos rigidez que el anterior, siendo su eficacia menos conocida. Las tendencias del Gabinete liberal británico y los principios del tratado, inquebrantablemente quedan subsistentes de seguro en la práctica y se llevarán á efecto sin la eficacia establecida en el anterior.

Es, dice Le Temps, el término de la alianza anglo nipón, ó en otros términos la alianza ha pasado de la práctica á la teoría; de consiguiente parece que las partes contratantes consideran menos indispensable, menos primordial. Los liberales dicen que no es exagerado decir que es la primera vez que un tratado de arbitraje tiene utilidad práctica.

Tokio, 18.—El tratado anglo japonés, revisado y firmado ya en Londres el jueves que esclarece el tratado general de arbitración anglo americano, ha sido publicado aquí hoy. Se considera que es una simple revisión para hacer aceptables el cambio de las condiciones y palabras omitidas aquí y agregadas allá con el fin de orillar la vieja cláusula por la cual el Japón ó Inglaterra se obligaron á auxiliarse mutuamente en caso de guerra con una tercera potencia. Ahora esa cláusula no tiene aplicación con aquellos países en que el Japón ó Inglaterra tengan tratados generales de arbitraje expreso. Con este procedimiento el Japón ó Inglaterra han demostrado su deseo de paz, cuya revisión han firmado gustosa y prontamente ambos países, no sin causar aquí sorpresa general.

# Mejora el tiempo

Se restablece el servicio de tráfico

Han cesado las lluvias en la zona Atlántica. Solo el miércoles en la noche cayó una pequeña lluvia y desde entonces, los días han sido buenos. El sol alumina con todo su esplendor.

El tren de Limón pasó ayer directamente hasta esta ciudad. Su iba á trasbordar en Pásuca, por el mal estado del puente, pero debido á la actividad de la Compañía en reparar los daños, no fué necesario.

Las líneas telefónicas y telegráficas funcionan nuevamente con toda regularidad.

# Anibal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Avarado.—San José, R. C.

# Avisos anteriores

SE ALQUILA la casa donde estaba anteriormente La Republica, frente á la Imprenta Nacional. Entenderse con FRANCISCO JIMENEZ en el Banco de Costa Rica, ó con PABLO FERNÁNDEZ. Julio 7 15 v.

NODRIZA.—Se necesita una de buenas recomendaciones para atender á un niño de 4 meses. Debe dejar en el país al niño que tenga, pues es para hacer un corto viaje al exterior. Referencias en esta oficina.

ELEGANTE CASA AMUEBLADA.—En la parte alta del Barrio de Amón, se alquila ó se vende la que ocupó recientemente la Legación Mexicana. Entenderse con Aniceto Esquivel. Julio 1º

LA RIFA de los pendientes de rubí y brillantes que se había anunciado para el domingo 6 de agosto entrante, no se hará.—Los vendedores están autorizados para devolver el valor á los portadores de billetes de esa rifa.—Julio 15 3 v.

Quiere Ud. construir con economía?  
En el nuevo DEPOSITO DE MATERIALES situado en la Calle de la Estación, en el LOCAL que ocupó el TALLER DE MULLER, encontrará Ud. de las mejores maderas del Pacifico

# Maderas del Pacifico

J. MIGUEL RODRIGUEZ

Surtido completo en alfajías  
cadenillos, reglas, tabloncillos, tablilla para cielo, etc. Cal, arena y ladrillo. Especialidad en madera para banistas. TAMBIEN vendo dos sierras de cinta con sus poleas y ejes correspondientes.

# NOTICIAS DE GUATEMALA

(POR TELEGRAFO)

Guatemala, 18.—Recibido el 19 a las 6.38 p. m.—El almacén *El Pretillo* está exhibiendo un estuche consistente en una corona de oro y plata, con que la Prensa de Guatemala obsequiará al poeta José Joaquín Palma. Tanto el estuche, salido de los talleres de don Francisco Avilés, como la corona hecha por Nemesio Gutiérrez, son dignos objetos de arte.

—Con motivo del glorioso aniversario de la toma de la Bastilla, la colonia francesa dió un banquete en el restaurant Campaelli, 1ª Avenida.

Concurrieron los miembros de la distinguida colonia francesa residente en Guatemala. Durante la fiesta reinó animación y cordialidad y a última hora el señor Encargado de Negocios de Francia pronunció el-

cuento brindis por la prosperidad de su Patria y del digno Presidente, teniendo frases de afecto y cariño a Guatemala y su ilustre mandatario.

—La República dedicará una sección especial en sus ediciones de los microcos, publicando artículos escritos por obreros para su mejoramiento con cuyo objeto se han dado especiales disposiciones al personal obrero.

Rindió el jornal de la vida, el ciudadano salvadoreño, Ventura Estrada.

—La Feria en El Carmen de Huehuetenango ha sido muy buena. Gran abundancia de compradores, tiempo excelente. Buenas carreras de caballos y muchísima concurrencia en el hipódromo.—Director de *El Diario*.



Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma sobre el rótulo.

**CURACION RAPIDA y RADICAL**  
de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## El Ilmo. Sr. Obispo de Tehuantepec

RECOMIENDA LA



# Emulsión de Scott

### Infalible Preservativo Contra Las Enfermedades del Pulmón

"Mi primer con respecto a la gran eficacia y bondad curativa de esta popular medicina me refiero a la EMULSION DE SCOTT está fundado en el grande aprecio en que la tienen los paritos y los enfermos que la usan. Entre estos, particularmente he oido elogiarla como infalible preservativo y eficaz remedio contra las enfermedades del pecho y del pulmón."—IGNACIO, Obispo de Tehuantepec Rep. Mexicana.

En el Congreso Internacional de Tuberculosis celebrado en Washington los Médicos opinaron que el aceite de Hígado de Bacalao la hecho más por la cura de la Tisis que a todos los otros remedios y otros. La Emulsión de Scott es aceite y puro de bacalao privado de su olor y sabor desagradables, y mil veces más infalible que en su estado simple a lo que debe esta maravillosa Emulsión su gran fama como el mejor remedio y el mejor alimento para combatir la Tisis ó Tuberculosis Pulmonar.

La legitima lleva esta marca

SCOTT & BOWNE, Químicos, N.Y. - N.Y.



## Pasajeros y correspondencia para el exterior

Puntarenas, 19.—Zarpó para San Juan del Sur el vapor norteamericano "New Port". Llevó los siguientes pasajeros: Zenón Castro R., Domingo Antonio Enriquez, Max. M. Weimberg, Dr. Carlos Barrios Castro, 4 de familia, Enriquez Solórzano. José

Oller B., Rodolfo Ortega, Alfredo Ruiz; Ernestina v. de Cabezas. P. A. Hernández y José H. Ayala. Carga: 16 sacos de cacao, 25 bultos papas y un saco de café. Correspondencia: 11 sacos y 2 paquetes.

## LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al mundo. Se hace calzado a la medida y del estilo que se desea

AUGUSTO MONGALDO  
50 varas al Oeste del Mercado, antiguo al Cometa frente a Mr. Asch.



## Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Sale de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol ..... £ 20 38  
1da y vuelta ..... £ 38 00

A las familias que tomen 4 pasajes entran en las concas una rebaja del 10%.—Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE.—San José.

E. I. HITCHCOCK, -- Administrador

## JARABE DE RABANO IODADO

DE GRIMAULT Y CIA

Depurativo por excelencia

PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS



VENTA AL POR MAYOR 8, Rue Vivienne, PARIS.

## "DES ROSES" PERFUME



V. RIGAUD. PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

## CEREVISINA

(Levadura seca de cerveza)

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema; produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la articularia, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

## Se alquila

un local al frente de LA FORTUNITA, Calle del Pacifico, Línea del Tranvía, propio para oficina ó barbería. ENTENDERSE en LA FORTUNITA.—Junio 27. 1 m. alt.

## Gabinete Dental Eléctrico

DEL DR. B. MARICHAL M. CIRUJANO DENTISTA

De las Universidades de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica

Instalación dental eléctrica, la más moderna y completa. Extracciones sin dolor, por medio de la anestesia general del somniformo, método del doctor Rolland, de París. Especialidad en dentures de oro y coronas.

Despacho: 50 varas de la esquina Sureste del Parque Central, después del Hotel San José. EnglishSpoken

## Nuevo aviso MAS IMPORTANTE

Línea de Vapores de la United Fruit Company.—VIAJE DIRECTO DE PUERTO LIMON A SOUTHAMPTON (Inglaterra)

La Compañía ha resuelto continuar el servicio directo entre Limón y Southampton, Inglaterra, por otros dos viajes. Los magníficos vapores PARISMINA y CARTAGO, habilitados con todo lujo y confort, zarparán de Limón: El PARISMINA ..... el 15 de julio El CARTAGO ..... el 29 de julio

Precio de pasaje: Ida, ... £ 20.0.0 — Ida y vuelta, ... £ 35.0.0

Pedir reservaciones con anticipación. Los pasajeros deben estar en Limón las noches de los días 14 y 28 de julio. Para informes dirigirse a las oficinas de la UNITED FRUIT Co., en San José ó Limón, ó a los Sub-Agentes señores SASSO & PIRIE, en San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

## LA VIOLETA

EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS

SE HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule, TODOS TAMAÑOS, que se venden a precios reducidos. Hay siempre UN SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapatería.—LADRILLO a C. 15.50 el mil. AL CONTADO.— San José, junio 16 de 1911.

## Los mejores PIANOS que llegan a la América.

— Fábrica B. GORS & KALLMANN, — Berlín

PROVEEDORES DE S. M. EL EMPERADOR DE ALEMANIA, REY DE PRUSIA

UNICO IMPORTADOR: J. R. MATA

## LA ALHAMBRA

DE PAGES & Co.

Grandes Almacenes de Géneros y Abarrotes

Vende sombreros LLAMA a 6.00 la docena por largos. Acaban de recibir Cemento Alsen y arroz de primera calidad. ¡No tienen sucursales!

AVISOS ECONOMICOS

UN JOVEN con buenas recomendaciones desea emplearse en un establecimiento como dependiente. Informes en esta oficina. Junio 28. 10 v.

SE VENDE una bestia para silla, nueva, buena y elegante. Informes en la caballeriza de don Ezequiel Villalobos en Mata Redonda.—Junio 28 10 v. 1

DOS CASAS en LA INOCENCIA, altos de Cuesta de Moras, se alquilan. Entenderse con FRANCISCO JIMÉNEZ en el Banco de Costa Rica, ó con PÁNFILO FERNÁNDEZ. Julio 7. 15 v.

DOS FINCAS.—Se desea comprar una, cuyo valor de 12 a 15 mil colones y a 3 ó 4 leguas y otra de 2 ó 3 mil colones con bastante terreno y a más distancia. Se desea vender algunas casas pequeñas. ELÍAS ARTAVIA. San José, 25 16. 10 v.

## "LAS OLAS"

He comprado una gran partida de Vinagre Puro de Vino que tenía catorce años de embotellado en San José. Lo vendo a 30 centimos botella y a 6.30 la docena. Por barriles, precio convencional.— MIGUEL ARMELJO. — San José, julio 14. 1 m.

TIP. EL NOTICIERO.

# Gran depósito de materiales de Zapatería

ALFREDO MATA Frente al Banco Anglo



Constante surtido de toda clase de materiales. Cabretilla, Tilanes, Arabias, Piel de Rusia. — Inmenso surtido de tacones de hule de la renombrada Marca Wood Milne. Se colocan gratis